

¿La historia se repite en espiral?



Foto: Youtube

Por: Alfredo García Almeida*

El fantasma de la guerra mundial recorre el planeta. En 1939, mientras se agotaban los medios diplomáticos en Europa para detener un nuevo conflicto mundial, varias alianzas militares fueron perfilando lo que sería la inevitable locura de la II Guerra Mundial, apenas dos décadas de finalizado el horror de la I Guerra Mundial.

En septiembre de 1940, Alemania, Italia y Japón, firmaron el “Pacto Tripartito”, conocido como la “Alianza del Eje”. Posteriormente se fueron incorporando, Hungría, Rumania, Eslovaquia, Bulgaria, Yugoslavia, Croacia y Finlandia. Las potencias Aliadas, estuvieron encabezadas por Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética. Otros 15 estados independientes, se incorporaron al bloque occidental y en marzo de 1945, otros 21 Estados habían declarado la guerra a Alemania.

¿Estará repitiéndose la “historia en espiral”? El panorama internacional ha sido conmocionado, tras la decisión del presidente, Trump, el pasado lunes, de paralizar toda la ayuda militar a Ucrania, incluso la

que ya está comprometida o en camino a su destino, informó, EFE, citando a un alto funcionario estadounidense que pidió el anonimato.

Trascendió que Trump tomó la decisión, tras reunirse con los secretarios de Estado, Marco Rubio, y de Defensa, Pete Hegseth, para evaluar si seguir enviando armas a Kiev y definir su postura hacia Ucrania, tras el choque político con Zelenski en la Casa Blanca, una insólita rebeldía del mandatario ucranio, que algún día alguien podrá explicar. “Tal vez alguien no quiere llegar a un acuerdo, y si alguien no quiere hacerlo, creo que esa persona no estará por aquí mucho tiempo. Esa persona no será escuchada por mucho tiempo, porque creo que Rusia quiere llegar a un acuerdo”, dijo Trump, haciendo más misteriosa la desobediencia de su pupilo ucranio.

Por su parte, Moscú calificó la decisión como, “el mayor aporte a la causa de la paz”, mientras la Unión Europea, UE, se escandalizó, compitiendo con Trump en sorpresas, al reaccionar en dirección contraria al dramático giro dado por el presidente norteamericano a la guerra en Ucrania. Una alianza de Trump con el presidente ruso, Vladimir Putin, no se descarta, ni tampoco una alianza de algunos países europeos liderados por Francia y Alemania, para tratar de equilibrar la balanza internacional que Trump con su decisión, ha puesto en favor de EEUU.

Ahora, a esperar las consecuencias. Después de la desastrosa reunión con Trump, Zelenski viajó a Londres para asistir a una cumbre de líderes europeos, quienes reiteraron su apoyo a Kiev. En este escenario, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, lanzó el plan, “ReArmar Europa”, que permitirán movilizar en total unos 800.000 millones de euros (845.000 millones de dólares) destinados a Defensa, reportó la AFP, resucitando un viejo proyecto militar que había permanecido muerto durante décadas. “Con este plan, los Estados miembros (de la UE) podrán reforzar considerablemente su apoyo a Ucrania, con una ayuda militar inmediata”, dijo la alta funcionaria alemana desafiando a Trump, al concluir con una enigmática afirmación: “Ha llegado el momento” para Europa y estamos listos a reforzarnos”, enfatizó, Von der Leyen.

***periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/378150-la-historia-se-repite-en-espiral>



Radio Habana Cuba